
令和３年度 第１回射水市男女共同参画審議会 

日  時  令和３年１１月１７日（水） 午後１時３０分から午後３時まで 

場  所 射水市役所 ３０１会議室 

出 席 者 

 委 員：朝倉委員、角谷委員、砂原委員、辻井委員、堀川委員、眞岸委員、

松尾委員、山崎(京)委員、山崎(良)委員、若杉委員 

（５０音順） 

事務局：市民生活部長、市民生活部次長、地域振興・文化課長、 

地域振興・文化課長補佐兼協働・男女参画係長、同係主事 

欠 席 者  阿尾委員、堀委員、山本委員、米田委員 

会議形態  公 開 

会議次第 

 １ 開会 

 ２ 挨拶 

 ３ 委嘱状の交付 

 ４ 委員及び事務局の紹介 

５ 議事 

⑴ 正副会長の選任について 

⑵ 令和２年度男女共同参画の推進に関する年次報告について 

⑶ 第２次射水市男女共同参画基本計画見直しについて 

 ６ その他 

 ７ 閉会 

内  容 

⑴ 令和２年度男女共同参画の推進に関する年次報告について 

主な質疑・意見 

委 員：育児・介護休暇制度の周知等のなかで企業状況調査を行ったとあ

るが、どれくらいの事業に調査したのか。 

市 ：令和２年度の調査結果はまだ公表されていないため、令和元年度

の調査結果になるが、５００の事業所にアンケート調査を行い、

１５０の事業所から回答があった。また、従業員が１００人以上

の事業所等にも調査しており、幅広く調査していると思われる。 

   委 員：国際的なジェンダー指標の一つに、男女の賃金の差がありますが、

市ではそのような調査はしているのか。差はどれくらいあるの

か。 

    市 ：第２次射水市男女共同参画基本計画の見直しに当たって、令和２

年度に市民意識調査を実施している。調査項目の中で、職場での

男女の不平等感について、賃金・昇給・昇進に当たって不平等感

が存在しますかといった項目があり、不平等が存在すると回答し

た女性の方が５１．９％と男性よりも高い結果となった。  

    

⑵ 第２次射水市男女共同参画基本計画見直しについて 

  主な質疑・意見 

委 員：窓口において、性の多様性に配慮したマニュアルを作成している

市町村がある。ＬＧＢＴＱへの理解促進のためにも射水市に合っ

たマニュアルを作成されてはどうか。 

 市 ：窓口業務に当たる職員については、そういった方と直接やり取り

する機会があると思うので参考にしたい。 

    また、職員の研修という部分でもＬＧＢＴＱの理解促進に向けて



概要版 

取り入れていきたい。 

委 員：元配偶者からＤＶを受けていた方で、元配偶者から探されており

苗字を変えたい人がいると聞いた。市内で相談したいときにどこ

に相談すればいいのか。 

    また、ＤＶが原因で離婚した方の子どもが放置されている現状が

見受けられると聞いた。いち早く連絡する際、そういった場所は

あるのか。 

    市 ：市では、女性相談や人権相談といった相談窓口を設けている。Ｄ

Ｖの相談があった場合は、かなり複雑で、複数の機関が関わって

くる。一つの窓口で完結するのは難しく、関係機関と連携を取り

ながら相談を受けている体制になっている。どこに相談すれば良

いのか分からない方のためにも、相談窓口の普及・啓発に努めて

いきたい。 

       また、子どもが放置されている等の現状を早期発見できるよう、

今回の見直しで民生委員等に被害者の発見、通報等への協力を働

き掛けると追加し、市としても相談体制の強化をしてきたい。 

委 員：目標値の男女の地位の平等感では、職場の数値が現状値では２７．

６％となっているのに対し、目標値は２４％となっている。若い

人達は平等意識が当たり前になってきており、今後は高くなると

思うので、目標値をもう少し高く設定しても良いと思う。 

委 員：防災における女性の参画拡大とあるが、現時点で女性が少ないか

ら増やすことなのか、役割分担を整備するといったことなのか。

目標値では、自主防災組織の組織率や女性消防団員数について、

ほぼ達成されていると思われるので、どうしたいのかはっきりし

ていないと思う。  

市 ：目標について、数値や内容の見直しを検討していきたい。 

委 員：多角的な分野にわたるため、団体と行政のつながりはもちろん、

団体同士の連携が取れるような組織体制にしてほしい。その中

で、男女共同参画の意識を高めていけば、全体的に高まると思う。 

委 員：男女雇用機会均等法に様々なハラスメントの規定があるが、それ

について、ハラスメントで対応した相談件数等を公表していると

ころもある。市では、市役所内でのハラスメント規定の対応の件

数は公表しているのか。 

 市 ：ハラスメントの規定は設けており、相談窓口等の設置もしている。

相談件数等については、公表はしていない。 

委 員：ハラスメントの公表は難しいものがあると思うが、民間だともっ

と難しいと思う。個人が特定されない範囲で、行政機関が見える

化をするのも方法の一つだと思う。 

   委 員：令和３年度と令和８年度が同じ目標値となっているがなぜか。 

    市 ：市の他の個別計画の目標値を参考にしている。 


